

Casa de L. Ardiaca
Santa Lucía, 1
BARCELONA

Sociedad

8 de Septiembre de 1932

y Libertad
Semanario Anarquista

Año IV Número 132 15 CENTIMOS

Peña de muerte

Se había de restablecer la pena de muerte. Por nosotros los anarquistas que no quede. Y a "le dernier cri": Con hacha. Somos sinceros. Amenazas como ésta no menguan nuestro temple rebelde. Al contrario, sirven para predisponer nuestro ánimo y pensar en gestos futuros. Aleján de nosotros el sentimentalismo que hasta hoy castigó nuestras impulcias revolucionarias. Remembremos a Morral, Anglístilo, Mateu y otros muchos. ¡Hay que restablecer la pena de muerte! Y con ella el "ojo por ojo", "diente por diente". Talión tendrá en los anarquistas discípulos avenijados.

Señores! Puede el baile comenzar. Los agujellos de la F. A. I. gritan alta. Por nosotros que no quede. Y como en aquellos viejos lances que se difundían en el campo del honor tenemos la galantería de concederos la elección de condiciones y la primera parte de la "danza".

¡Quedáis, pues, en el uso de la palabra!

FRANCISCO PONZAN VIDAL.

El militarismo en acción

Honda zozobra agita estos días al pueblo español. Corren rumores alarmantes, sobre la situación en Marruecos y sobre los turbios manejos militares del Gobierno. Otros rumores, ese buñuelo general, circulan de boca en boca, de casa en casa, corre como reguero de pólvora por la opinión pública inquieta e impaciente.

La gran Prensa, postrada siempre serilmente a las pernias brotales del que manda y paga, calla y asiente simulando ignorar lo que es notorio y ahogando con su misticismo el certeza rumor popular.

Pero los anarquistas que no nos dueles prendas, que no estamos mediatisados por nadie ni por nadie, que gozamos de absoluta y fieria independencia, que no tememos a las persecuciones, cuando inspiran nuestros actos las causas justas, estamos en el deber, y lo cumplimos de poner al pueblo en antecedentes del peligro que le amenaza y lo que contra él se fragua en las alturas.

Sabido es que los pueblos son el eterno juguete de la diplomacia internacional en cuyas manos está depositada la vida y la seguridad de millones de seres humanos. Todos los acontecimientos funestos y las grandes catástrofes se inscriben en la sombra, de las cancillerías, embajadas y ministerios y se encubren sin haber tenido conocimiento la opinión pública.

Vino Morris a España y su visita tuvo diferente significación de la que a simple vista parecía. Después de las recepciones apuradas y brillantes, se concertaron en la sombra tratados secretos, compromisos, cuyos efectos calmosos tardando y al final pagaremos caros. A consecuencia de esa visita España ha quedado ligada a Francia. Y salir de nuestra Independencia, es exponernos a incas aventuras y a empresas peligrosas.

Francia siempre se ha distinguido por su espíritu belicoso y colonialista. Ese espíritu imperialista ha tenido su recrudescimiento en estos

últimos tiempos. Sabido es la política sangrienta que siguen los emisarios franceses en Indochina, donde han masacrado en masa a los anamitas, en número considerable, que no ha podido ser establecido, pero cuya magnitud ha podido apreciarse en el desarrollo del proceso que ha tenido lugar recientemente contra europeos fraccionarios, asesinos de anamitas ante el Tribunal de lo criminal de Hanoi.

La invasión de Andorra por la gendarmería francesa ha constituido una violencia palpable del de-

saide la insólita Namada a fin de la quinta del 1931.

"Para tomar parte en unas maniobras", se ha dicho, pero en el cielo que sólo razones muy poderosas han podido mover a los altos mandos militares a tomar una tan grave resolución que rompe la costumbre establecida y viola uno de los primeros artículos de la Constitución.

No tenemos necesidad de remarcar la gravedad que estos hechos representan y la amenaza que se cierne sobre la vida y la tranquilidad.

Trucos y esca-moteos en el Parlamento

Lo mismo que en las discusiones sobre la reforma agraria al tratarse el proyecto de Arrendamientos Rásticos, la minoría encabezada por los agrarios ha puesto todo sus fuerzas para sacar buenas tozadas. Los monárquicos — éste es el verdadero calificativo de esa minoría — echaron mano de buenas costumbres particulares y convencieron al director del artículo 16, el más interesante del proyecto. En los debates surgió un momento el fantasma de la obediencia y el terro truco de la crisis. Pero todo quedó en vacío. El Gobierno republicano no ha nacido para hacer rabiar a los clérigos disfrazados de bombas políticas. En los manejos de la mayoría se ve que quienes hacen mover el titulado de lo fuerte parlamentaria son los millonarios, amigos de don Alfonso de Borbón.

Leyendo este trozo, palabras del Jefe del Gobierno, verás entre líneas el truco y esca-moteo del verdadero problema económico:

"Hablé con el señor Cossío para miembro de la Comisión de Agricultura y le expuse mi oficio personal sobre el asunto. Ya le dije que el Gobierno quería hacer una ley justa y equitativa. Hasta es ya de que se deje de decir que el Jefe del Gobierno pelea con los agrarios. Hace historia de obediencia y la condensa energicamente.

En estos bancos — aparte — se están firmando tales de comisiones, y ese es un procedimiento terrorista dentro del Parlamento.

La opinión de los agrarios es muy respetable, pero también es la mísma.

Hagamos una ley republicana y dictámonos seriamente sus artículos y dictámonos también la conducta de la mayoría y de los minoritarios.

PARA LAS VOCES: Que se aplique la "guillotina".

Perdidamente el Jefe del Gobierno se hace el hombre demócrata, fiel cumplidor de los principios republicanos, pero siempre se le ve la cara. Siempre testina en fiel servidor de los millonarios monárquicos.

Y no hay que alarmarse cuando unos vecinos de ganas fidan la aplicación de la "guillotina". Nada ni nadie será guillotinado. Agrarios y republicanos del chorro y del corcho son admirables amigas y ya hacen cuanto pueden por no distinguirse. Ellas saben que hoy precisan que todos las fuerzas de la nación trabajen estén dispuestas a dar fin con todos los trabajadores que siegan anátexis de un mejor vivir.

neraciones inútiles. Ventas ignominiosas al enemigo de los Altos Mandos, y que, a pesar de todas las promesas han quedado en la más criminal impunidad; viéndose fácil a los causantes sus entorpedidos, estrechos y galones.

Viramos alerta. No hemos de tolerar una nueva intensificación del militarismo en España, ni que ésta República minúscula, grotesca y desmoralizada intente meterse en andanzas belicosas.

Puede costarle caro. Por la guerra europea, se hundieron infinitud de imperios y cayeron tronos. Por intentar embarcar los soldados a Marruecos, en 1909 el pueblo de Barcelona no admitió de la capital y la tira en sus manos una sombra. Los anarquistas fuimos los que evitamos que España tomara parte en la conflagración mundial. A esto respecto recordamos con emoción y orgullo, las vibrantes campañas que realizó éste nuestro valiente periódico TIERRA Y LIBERTAD.

El Gobierno con estos manejos, pisa un terreno resbaladizo y peligroso. El más mínimo desliz va a ser fatal. Nuestro pueblo está custodiado por patriotsimismo: Y no irá a la guerra; se presentará con las características que se presenten, lo aseguramos. Si alguien intenta conducirlo a ella, será barrido, inexorablemente.



El Gobierno español con tres habilidosos ministros socialistas, artífices de la traposidad y del camaleonismo no da un golpe en el clavo. Quiere consolidar a esta destrozada y depauperada república y sólo consigue con sus proyectos desarticularla más y más. Las ambiciones y la incapacidad de sus gobernantes son de tal magnitud, que de ellos no puede esperarse más que desorden y ruinas. Hasta hoy sólo han buscado afanosamente el propio bienestar en la conservación del bienestar del Capitalismo a costa del hambre y de la miseria de la masa oprimida y explotada.

Los proyectos de leyes aprobados en el Parlamento fascista español, han sido inspirados por un perverso pensamiento antiproletario. La Reforma Agraria, ha quedado plasmada en la multiplicación del hambre. El campesino hispano seguirá inclinado sobre la tierra levantando con el arado viejo, terrones tras terrones, mientras la sombra terrorífica del hambre le conduce a través de los sureos, hacia la muerte. Los ministros socialistas sonreían gozosos ante el cuadro desolador. "Todo sea por bien de la burguesía a quien servimos" — dirán.

Las leyes de Vagos y de Orden Público serán una continua amenaza para los obreros hambrientos y para los luchadores rebeldes. El primer ministro español no sabe que muchas veces sale el "ijo por la culata". No ha tenido en cuenta que el paro forzoso es un perverso engaño que le ha salido. Es para el Gobierno, un hueso duro de roer. Poco los obreros sin trabajo aumentan su número en las ciudades de manera aterradora y los parados del campo — totalmente desamparados por el actual gobierno imperialista — van a mostrar su miseria a las ciudades. Pero los obreros de la ciudad y del campo, los parados conocen ya el sentido de su defensa; saben mirar ya a sus opresores con miradas torvas y en actitud ofensiva; se unen, se preparan, se arman para librarse, contra el Estado capitalista, la batalla definitiva.



Montones de cadáveres. Carne humana en putrefacción. Ruinas desolación. Muestra patente de los resultados de la acción de España en Marruecos